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次第 
１．挨拶 
２．宮城県、観客の輸送・警備計画 
３．県警、警備計画・交通規制 
４．宮城県、通行ステッカー 
 
 
１．挨拶 武田さんの挨拶 
 最初は、仙台東土木事務所の仕事だった。２４日の総合訓練などを行ったが、地域とと

もに訓練を行った。３月４日に塩釜協議会から要望書があった。小澤教育長から要望書を

頂いた。４月９日には浅野知事に町長から直接要望書を頂いた。内容は、「自主警備の範囲

を拡大してほしい。野宿者対策を実施してほしい」というものだった。最大限、対策にあ

たりたいと思った。実際には町内会長さんたちの協力を頂かないといけない。今日もご意

見を頂きたい。よろしくお願いしたい。 
 
２．観客輸送計画、警備計画 岡崎さん 
 輸送についての骨子は変わらない。調整部分だけの状況。今まで説明したもので変わり

ないので省略する。警備計画を元に説明。固定＝違法駐車などの抑止、巡回＝違法駐車の

事前対策、迷惑行為の未然防止、違法行為の発見、救助すべき人の発見など 
 
３．県警、警備計画・ 菅野さん 
（１）海外からのサポーターの情報提供 
 サポーターの動き 
外国から来る観客なのでなかなかつかめない。旅行業者からの情報提供による。宮城の場

合は、１５：３０～１７：４５なので、あんまり宮城に止まらないで、東京方面に帰るの

ではないか、と思っている。宮城県には滞留しない可能性が高い。対戦国のサポーターは、

アルゼンチンの国の経済状況が悪い（貨幣価値が下がっているのでなかなか海外に行けな

い）ので、最大で数千人程度になるのではないか、と言われている。準備しなくてもいい

のか、というとそうではないので、来ることを前提に仕事を続けている。スウェーデンに

ついても数百人程度の予約状況。海外で売られたチケットは見えない部分が多いので、最

悪の事態を想定している。 
（２）警備計画の概要説明 
 宮城県警察官３５００人では足らないので、３０００人を超える国体を超える警備体制

でやる。スタジアムだけではなく周辺、仙台市街地、イベント会場、交通アクセス要所な

どを重点的に行う。かなり広範囲であるので、動員を多くしている。Ｗ杯の警備だけでは

なく、一般治安も行う必要がある。何事も起こさないようにしたい。フーリガン、テロな

どの防止をはかる。４万人の言葉を話せない人がくるかもしれないので、雑踏事故もある

だろう。将棋倒しなどの防止など。具体的な体制については、試合日だけではなく、６月

に入ったら、３０００人以上の体制で行う。１８日終わるまで援軍を帰さないで、行う。 
（３）お願い 
 ４月１０日Ｗ杯に関係する自治体の会議を行った。利府町、名取市、岩沼市、多賀城市、



塩竈市、松島町、大和町、富谷町の人に来て頂いて、情報を共有化して、地域住民にお知

らせする体制をとった。 
１）大会期間中、自分の身の回りの部分は環境整備してほしい。自転車を片づけるとか、

フラワーポット、看板をしまっていただくとか、お店をやっている方に一声かける。たと

えばジュースを買っても中に持ち込めませんよ、とか声をかける。中は缶ジュースを持ち

込めませんとかお知らせ頂きたい。お客さんを迎える 
２）空き地、公園とかサポーターが集まって困るな、という場合は、立ち入らないでくれ、

とか意思表示をしてくれるとありがたい。紙切れ一枚でもいいから、表示してほしい。警

察が行ったときの根拠になるから、ありがたい。ホンの些細なアイディアでよい。公園で

はたき火はダメですよ、とか、アルコールはダメですよ、とか。 
３）ダフ屋対策：ダフ屋いいじゃないかということではなく、暴力団の資金源になってい

るので、利用しないようにしてほしい。条例が変わって厳しくなった。買おうとする人も

処罰されるので気を付けて欲しい。 
 ワールドカップ、日本の警備は大丈夫か、と言われるが、２１世紀、アジアで初めてや

るサッカー。機関銃などを用いないで、にこにこしながら、警棒は隠しておく、という警

備をやりたい。楽しいワールドカップにして欲しい 
 
交通規制 交通  
 国体のときも交通規制をおこなった。秋季大会開会式交通規制とほぼ同じである。開会

式の交通規制は概ねうまくいったのかな、と思っている。役員、選手が遅滞なく動くこと

ができた。国体と違うのは、利府駅ローターリーとＴ字路の一方通行規制（北方への）が

ひかれる。駅のホームを降りたらダイレクトにシャトルバスに乗っていただくために、一

方通行規制をひいた。 
規制時間：１２：３０～２０：００ ６／９，１２ ２１：００まで（６／１８）にした。

真ん中抜かさないで、今回は７時間３０分（８時間３０分）となっている。午前１１時か

らシャトルバスの運行を行うが、ゲートオープンの時間に合わせて交通規制を開始する。

真ん中を抜くと、遅れてきた車や迎えの車を排除できないので、敢えて通して行う予定。

通常の交通状態に戻ったら、規制解除もありうる。状況に応じて臨機応変に行いたい、と

思っている。決勝リーグの場合は、延長もありうるので、予め多めにとっている。そうな

らなければ、早く解除する。 
 主要な箇所には警察官が配置される。（利府だけで５０ポイント）国体よりも多く配置さ

れる。駐車対策については、大型、普通レッカーを配置して駐車対策にあたりたいと思っ

ている。白バイ部隊もスタジアム周辺に配置する。呉々も交通違反をしないように。緊急

な場合はかたいことは言わないので、その都度、許可が出るだろう。 
 規制をかければ規制をかけただけ、混む。周りに迂回して欲しい。マイカー利用の自粛

のお願いをしたい。 
 
４．通行ステッカーの説明 
 県警の鈴木係長が説明した区域内に住んでいる人については標章を発行する。６つの地

域にお住まいの方にお願いする。とりまとめをお願いしたい。A4 の半分くらいの大きさ（３

種類発行予定なので色別、特殊な紙を使って作成している→コピーできない）。（２）の手

続きについては利府町にお願いする。（３）やむを得ない場合は推進局で直接やっている。

回覧数だけ用意している。回覧をしていただいた際に、２台分、３台分書いていただいて

結構です。回覧で回して５／１３までに、ワールドカップ対策室に集まったものを推進局

から、取りに行く。５／２４には利府町から配布する。迂回路がある場合には、通行標章

は発行しない。対象区域の住民だけ発行する。 
 



５．質疑応答 （協議会側の発言は斜体字で示す） 
 
議長：酒井 
菅谷２部： 
警備計画に入っていない。国体などで、菅谷不動尊に駐車するやつが多い。無人なので、

夜の警備をやっていただきたい。お寺管轄なので、不安が一杯だ。 
県警・鈴木： 
無断で入るな、と書いておいて欲しい。立て看板をたてて欲しい。用のない車は入ってい

けないと思われる。 
県警・菅野： 
ダメだと一言も書いてない、から、と言う奴がいう。駐車場にかみ切れ一枚で結構なので、

表示して欲しい。 
菅谷２部 
墓参りとか言われたら困る 
菅野： 
意思表示をしていただきたい。いろんな人がいるのでビックリする。自分の範疇で意思表

示して欲しい。 
鈴木： 
檀家の方から出して欲しい。書いてあるにも関わらず止まっている場合には警察が対処で

きる。道路やあぜ道、無用地、交差点至近など法定の駐車禁止場所にかかってくる。道路

交通法で取り締まるから、敷地内は、警察でレッカーする、ってことができなくなる。権

利意識が高いので、注意して欲しい。ガードマン、警察の部隊がいるので、意思表示さえ

あればいいのかな、と思う。 
菅野： 
情報として部隊の方に指示を出しておく 
入菅谷 
今度公園に沢乙口、泉口の公園に電気がついた。野営するのに電気つけたか、と騒いでい

る。野営しないように工夫して欲しい。恐怖心が先にたっているのだ。 
岡崎： 
あそこのを野営場にするために付けたわけではない。あそこに野営場を作らないという方

針は変わっていない。野営者対策は行う。具体的にどういうことが可能か、検討している。

ただし、住民の人に迷惑をかけるような、緊急避難的な措置はしない。 
菅野 
沢乙温泉に警察が泊まっている。安心だと思う。 
入菅谷： 
通行止めについて。Ｊリーグオールスターのときのときに変な流し方をしていた。沢乙口

と泉口に出るときに分流してくれたらよかったな、と思う。将来的にコンサートのときも

あった。 
鈴木： 
浦和戦でそうだった。泉口からははやくはけた。イベントの主催者の教育が必要だ、と思

う。 
入菅谷 
駐車券を発行するときに考えて欲しい。 
鈴木： 
うまく上で分けたら、大丈夫だろう。 
岡崎 



一般車両は原則的に入ってこない。少し離れたところに駐車場がある。実際にはシャトル

バスの話になる。沢乙口から出るバスは泉、大和方面に帰す。しらかし台 IC などは青葉台

クリニック方面から戻す。 
塩竈署 
今後のこともあった。そういったコンサートとかＪ１の試合では警備計画に入れていきた

いと思う。交通課で作業したい。 
入菅谷 
駐車場。時間帯前に来て停まるところがたくさんある。個人所有以外にもある。 
岡崎： 
テープなり、ローピングなどで入らないようにさせたい。県としての意思表示をする。 
鈴木： 
泉口、沢乙口は警察の車もあるので、未然対策できる。また規制がかかることがわかって

いれば入ってくることはないだろう。明るくなったら防犯につながる、ってことがある。 
菅野： 
警察がたくさんいるので、窮屈になるが、ご理解いただきたいと思う。不自由さを考えて

欲しい。 
菅谷２部 
町内会で自主警備は出なくてもいいか。防犯協会で夜回りとかしなくてもいいのかどうか。

２９日に委員会があるので。 
菅野： 
横浜などで自警団を設置するという動きがある。やられるのであれば、警察としてもサポ

ートする。警察官と一緒にやることも可能かな。 
青葉台： 
当局にお願いばっかりではダメだ。総会でお話ししたら、会員からダメだ、という話にな

った。外国人から危害が加えられたら、どう保証するか、という問題があった。気持ちだ

けでは対処できない。役員会で検討しながらやりますが、専門家にお願いするしかない、

と思っている。 
菅野： 
やるのであれば、かえって教えて欲しい。 
鈴木： 
その町内をわかっているのは、町内会の方である。町内に停める車があるかもしれないの

で、役員有志や防犯協会で見る、っていうことは可能だろう。この時間、この時間で回る、

ってことでも可能。早めに話し合って決めていただければ、可能か。俺たちが住んでいる

ことだから、俺たちがやる、ってことはいい。 
菅谷２部 
何か起きたときはどうするかを考えると不安。 
入菅谷 
緊急で連絡したい場合はどうするのか。 
菅野： 
警察本部に電話していただく。ワールドカップの関係でお願いして欲しい。２２１－７１

７１（２４時間対応）に電話して欲しい。 
鈴木： 
緊急のときは１１０番が一番。 
菅野： 
相談事とかクレームはそっちにやってほしい。クレームは最大限の情報と認識している。

忌憚のない意見を出して欲しい。 



鈴木： 
１１０番すると、すぐに言える状態で聞いてくれる。 
しらかし台 
通行ステッカーから除かれた理由は何か。 
岡崎： 
規制区域内に行く場合は、交通規制の入口で話していただければ大丈夫です。便宜をはか

ってくれる。 
青葉台 
１）自主警備計画書の隊の固定はどうするのか、相談して欲しい。抜け穴や落とし穴にな

る。ワールドカップのときは適正なところに配置して欲しい。 
２）自転車の片づけなど。住民に回覧版で流したい。 
菅野 
「たき火をするな、アルコールは飲むな、キャンプをするな」とか書いて欲しい。 
青葉台 
３）ダフ屋対策は何か 
菅野 
情報提供してほしい。ダフ屋から買うな、ということを少しでも広めて欲しい。 
鈴木： 
青い線は通行制限をする。警察官配置になって通行誘導する。不法駐車車両の排除。あく

までも柔らかくする。 
岡崎： 
通行ステッカーには全戸配布する。 
青葉台 
当局がものが決まったら、５／１６にどの程度の説明をするのか。理解できるようなもの

にして欲しい。 
菅野： 
いろんな方を含めて対処したい。 
青葉台 
あまり難しいことは要らない。当局にもっと説明していただきたい。 
しらかし台 
オーバーに話してほしい。 
入菅谷 
コンビニをしめるとか、農家のビニルを排除するとか、噂がたっている。 
菅野： 
不安の解除を目指してオーバーにする 
菅谷２部 
交通規制は国体なみの規制をかけますよ、とか、簡単に言って欲しい。 
東町 
町当局の方で、町内の放置自転車の片づけはやるつもりかどうか。 
町対策室 
ＰＲを行うが、片づけはしない。それぞれの地域を行って欲しい。 
東町 
三陸自動車道で石巻から来ると、利府中、利府塩釜で降りるしかない。そうなると、混雑

道路となる。どっかその辺に車を置くようになる。放置自転車を利用してスタジアムに行

くのではないか。そのために、町内全域を片づけしてほしい。 
町対策室 



早速現地に出向いて状況を把握したい。 
青葉台 
当局や町から青葉台は個別にやっていただきたい。 
菅野・岡崎 
事前に連絡してほしい。 
利府駅前 
具体的に「巡回」とは何か。 
岡崎 
原則、徒歩で行う。 
村松 
固定、巡回について 
岡崎 
当日の様子を見て臨機応変でお願いする。全部地元の警備会社。業者全て決まっているの

で、教育について引き続きやっていきたい。 
菅野 
海外から来るサポーターは不安だろうけど、サポーターの大半の人は善良な方です。ほと

んど善良なサポーターですし、必要以上に不安がる必要はない、と思う。迎え入れるとい

う気持ちをお願いしたい。 
塩竈署 
しらかし台の奥さんに雨戸閉めた方がいいか、と聞かれたが、そんなに心配するな、と。 
菅野 
海外のサポーターの方が善良。浦和のサポーターの方があんまり良くないなと思うくらい

だ。 
入菅谷 
駐車場を貸してくれ、という人がいる。交通規制前に入ったら、貸した方がいいのか。 
菅野 
３年準備したので、特例ケースが増えたら困るので、ご協力をお願いいたします。 
 


